
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

14. Dezember 2021

Beginn 18:00

Ende 19:30

Anwesende Camilla, Carl, Daniel K., Daniel S., Dennis, Emma, Esther, Gonne, Jo,
Jantien, Jacqueline, Kate, Marc, Nika, Simon

Redeleitung Marc

Protokoll Gonne

Newsletter Marc

Nächstes Omega Spieleabend

FSR Anwesend: Daniel, Gonne, Marc, Nika, Simon Abwesend: Justus

Termine

Dezember 16. FSK
16. 10:00 – 16:00 Knobelstraße
16. Abends auf Discord Weihnachts-Beisammensein
28. 16:00 FS-Sitzung

Januar 5.– 7. FaSer
14. 8:30 Stuss
19. FSK
21.–23. SoFa

Februar 11. 9:50 FBR
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Schriftliche Kunde

@ Die Generaldirektion des Zolls hat uns angeschrieben, dass ein Paket von uns hängen
geblieben ist. Um es zu bekommen, sollen wir denen eine PaySafeCard im Wert von
50 Euro geben. Wir finden diese Mail außerordentlich cool und vertrauenswürdig
und wollen ihnen gerne all unser Geld geben.

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer
für die folgenden Tätigkeiten:

Mathemusikabend (mma@mathebau.de) Da das aktuelle Orga-Team recht bald sein Stu-
dium beendet, suchen wir Personen, welche sich angucken, wie die Organisation
funktioniert, damit dieses Wissen bestehen bleibt.

Hobit (fachschaft@mathebau.de) Wir suchen eine Person, die von studentischer Seite
die Hobit mitkoordiniert.

Arbeitsaufträge

Discord-Personensuche (Simon, Jona; irgendwann)

Hochschullehrpreis (Camilla, Nika, Carsten, Daniel; Dezember)

Steckdosen (Carsten; Dezember)

FaSer (Camilla, Jantien, Kate; demnächst)

OWOorgaga (Carsten; in der nahen Zukunft)

Radio (Camilla; unbekannt)

Hobit (Marc; Januar)

TOP 1: Mitglieder Studierendengespräch Inst. Evaluation

Aktuell wird der Fachbereich reakkreditiert und Studiengänge überarbeitet. Insbesondere
gibt es dabei Gespräche mit Studierenden, die möglichst divers besetzt sein sollten. Das
Dekanat will sich um die Suche nach fachschaftsfernen Studierenden kümmern, während
wir Personen für die Fachschaft schicken sollen. Für das Lehramt wollen wir Marc schicken,
für den Bachelor geht Camilla hin und der Master wird von Daniel K. vertreten. Das
Treffen wird am 03. Februar 2022 stattfinden.
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TOP 2: Nächste Fachschaftssitzung

Wir wollen die nächste Fachschaftssitzung hybrid am Dienstag, den 28.12., um 16 Uhr
durchführen. Seit heute finden Sitzungen als 2G+ Veranstaltung statt.

TOP 3: Finanzierung der Orientierungswoche

Der Fachbereich und wir sind uns einig, dass das Finanzierungskonzept für unsere
Orientierungswoche und deren Vorbereitung abgelöst werden soll, die Gesamtsumme aber
gleich bleiben soll.

Bisher erhält der Fachschafts-Verein die Gesamtsumme und kann so die diversen Ausgaben
bezahlen. Alternativ könnten wir Rechnungen auch direkt an den Fachbereich geben.
Kritisch in dieser Form der Direktabrechnung sind jedoch vor allem Essen und die
OWO-Pullis.

Wir haben dem Fachbereich erklärt, welche Ausgaben der Verein typischerweise hat und
wir senden Frau Hasse und Cornelia die Aufstellungen der letzten 3 Vereinsjahre.

Ein Alternativvorschlag ist, die Finanzierung zweizuteilen: Einiges soll aus einer Handkasse
bezahlt werden, größere Posten sollen aber per Rechnung direkt an den Fachbereich gehen.
Frau Hasse wird herausfinden, ob sie aus Industriemitteln des Fachbereiches dem Verein
einfach Geld spenden darf. Die Prüfung wird voraussichtlich bis in den Januar dauern.
Eine Lösung wird bis Ende Februar angestrebt. Wir treffen uns im Januar wieder.

TOP 4: Bericht vom FBR

Die Fachbereiche verhandeln gerade mal wieder über ihre Finanzierung, können sich aber
nicht einigen, da niemand Geld verlieren möchte.

Die Zentrale wünscht sich, dass bei Promotionen in Zukunft auch Zweitbetreuer festgelegt
werden, damit die Betreuung besser funktioniert.

Der Chief Communication Officer der Universität, Dr. Patrick Honecker, will den aktuellen
Stand der Kommunikationstrategien der Fachbereiche erfassen, um diese dann besser zu
koordinieren.

Die Novelle der Allgemeinen Prüfungsbestimmungen der TU wurde angenommen. Der
SHK-Lohn soll in naher Zukunft auf mindestens 12 Euro pro Stunde steigen.

Das Land Hessen macht Druck in Richtung längerer Beschäftigungszeiten im akademischen
Umfeld. Ob sich bei uns dadurch etwas ändert ist noch unklar.

Der Umzug des Fachbereiches an die Lichtwiese soll in fünf Jahren erfolgen.
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Der Studienbereich Mechanik wird aktuell von uns, dem Bau- und Umweltingenieurswesen
und dem Maschinenbau organisiert und finanziert. Während die Finanzmittel unseres
Fachbereiches aber bisher nie abgerufen wurden, soll das jetzt passieren und wir stellen
bis zu 10 000 Euro jährlich bereit.

Der Fachbereich hat uns diverse Male zum Athenepreis für die OWO gratuliert.

Die TU plant im kommenden Sommersemester ein normales Präsenzsemester. Das finden
wir gut, weil das nur heißen kann, dass Corona dann vorbei ist. Außerdem hat ein
kurzfristiges Umstellen auf digitale Lehre in der Vergangenheit recht gut funktioniert,
die umgekehrte Richtung dagegen nicht.

Die Duldung von Zoom in der Lehre soll jedoch trotzdem auslaufen, das HRZ bemüht sich
um BigBlueButton. Nichtsdestotrotz hat die TU einen neuen einjährigen Campusvertrag
von Zoom abgeschlossen.

In der kommenden Klausurenphase soll in den Klausuren 3G gelten. Wann und von wem
das geprüft wird, ist noch unklar.

Die Bewerbung von internationalen Studierenden soll in Zukunft auch über TUCaN
stattfinden. Weil dies aber zu spät kommuniziert wurde, können wir keine Internationals
zum nächsten Sommersemester annehmen.

Der FBR hat den Evaluationsbericht abgenickt. Die Studierendenzahlen am Fachbereich
sind deutlich gesunken, noch deutlicher als an anderen Mathe-Fachbereichen in Deutsch-
land. Wir denken darüber nach, wie wir als Fachbereich sichtbarer und attraktiver werden
können. Wir hoffen, dass wir nach Pandemieende durch Aktivitäten wie Knobelstraßen,
Schüler:innennachmittage und Ähnlichem wieder mehr Schüler:innen ansprechen können.
Trotzdem müssen wir uns auch hier mehr anstrengen.

Der Fachbereich hat noch immer eine halbe Millionen Euro zu wenig, hat jetzt aber
einen Plan, dies bis 2027 zu beheben. Dazu bleiben die WiMi- und SHK-Stellen auf dem
aktuellen Niveau, um keine weiteren Schulden zu machen. Wenn Herr Roch in ein paar
Jahren in Rente geht, soll seine Stelle nicht wiederbesetzt werden und auch die Stelle
von Herrn Streicher soll frühestens 2026 neu besetzt werden.

TOP 5: Bericht vom Stuss

Der Stuss wurde aufgrund von Krankheit auf Mitte Januar verschoben.

TOP 6: Büroschlüssel für Carl

Carl hat den Tankurs von Dezernat IV abschließend genehmigt bekommen. Um an den
Medienschrank zu gelangen, hätte er gerne einen Büroschlüssel. Er fragt außerdem nach
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Möglichkeiten, den Tanzkurs zu bewerben. Er wird auf WasGeht und den Tanzkurs-
Verteiler hingewiesen. Außerdem gibt es einen geeigneten Kanal auf dem Mathebau-
Discord-Server.

Es wird einstimmig entschieden, dass Carl Mundfrom einen Schlüssel für das Büro
bekommt.

TOP 7: Vereinsvorstand

Marc erläutert der Fachschaftssitzung, dass der Vorstand des Vereins der Fachschaft alt
ist und demnächst weg ist. Wir suchen dementsprechend mittelfristig Personen für die
Kassenführung und den Vorsitz. Es melden sich ein paar Menschen, die das übernehmen
wollen.

TOP 8: FaSer

Vom 5. bis zum 7. Januar steht das Fachschaftsseminar (kurz FaSer) an. Auf diesem
wollen wir uns um Fachschaftsarbeit kümmern, die etwas aufwändiger ist oder sonst
liegen bleibt. Insbesondere wollen wir uns um die institutionelle Evaluation kümmern.

Ihr könnt euch per E-Mail anmelden: jantien@mathebau.de.

Kate und Camilla werden herausfinden, welche Hygieneregeln für das Haus existieren.

TOP 9: Treffen mit dem Studiendekan

Es wurde diskutiert, Geld bei den SHK-Stellen einzusparen und Dennis hat dies kriti-
siert.
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